

Vorwort.

Die vorliegende Publikation enthält einen Vortrag, den ich in der Gehestiftung in Dresden (am 13. Oktober 1894) gehalten habe.

Vielleicht erwecken die darin behandelten Fragen auch das Interesse weiterer Kreise; denn ich versuchte in der That, sie in populärer Weise zu erörtern. Ich spreche von Reformen in der Gesetzgebung und im Rechtsstudium.

Was freilich Neuerungen in letzterer Beziehung anbetrifft, so wird man gerade da, wo die Initiative naturgemäß herkommen sollte, auch weiter stumm bleiben. Ob aber die andern staatlichen Instanzen in diesem Geiste auf die Dauer fortfahren können und werden, möchte ich doch bezweifeln.

Zürich.

D. B.

